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Aos quatro dias do mês de agosto de dois mil e dezessete, às oito horas, reuniu-se 
extraordinariamente o Conselho de Ensino, Pesquisa, Extensão e Administração, 
sob a presidência do Prof. Danilo Giroldo, com a presença dos seguintes membros: 
Anderson Orestes Cavalcante Lobato, Carlos Eduardo Marcos Guilherme, Daiane 
Teixeira Gautério, Diogo Paludo de Oliveira, Eduardo Resende Secchi, Edison Luis 
Devos Barlem, Elaine Nogueira da Silva, José Alberto Corrêa Coutinho, Lucia de 
Fátima Socoowski de Anello, Maitê de Siqueira Brahm, Marcos Antonio Satte de 
Amarante, Mozart Tavares Martins Filho, Pablo Elias Martinez, Rafael Augusto 
Penna dos Santos, Rejane Bachini Jouglard, Sílvia Silva da Costa Botelho e Thais 
Gomes Torres. O Secretário, a pedido do Senhor Presidente, registrou a presença 
dos substitutos e o motivo da substituição: Carla Amorim Neves Gonçalves, 
representando a PROEXC; Jorge Luiz Pimentel Junior, Vice-Diretor do IMEF; 
Fabrício Butierres Santana, Vice-Diretor da EQA; Milton Luiz Paiva de Lima, Vice-
Diretor da EE; Eder Dion de Paula Costa, Vice-Diretor da FaDir (titulares em férias); 
Suzane da Rocha Vieira Gonçalves, Vice-Diretora do IE; Tiago Pivetta Severo, 
representando a PROGRAD; Cesar Serra Bonifácio Costa, Vice-Diretor do IO 
(titulares afastados a serviço da Universidade); Márcia da Graça Marques Medeiros, 
suplente de Nicolle Barnes da Silveira, representante dos servidores TAE (titular 
afastada por motivo de força maior); Kevin Francisco Durigon Meneghini, suplente 
de Muriel da Rosa Porto, representante dos estudantes de graduação (titular em 
férias acadêmicas); Denise Maria Maciel Leão, Vice-Diretora do ICHI (titular em 
licença saúde). Justificaram a ausência: Obirajara Rodrigues, Diretor da FaMed (por 
motivo de força maior); Joice Araújo Esperança e Simone Barreto Anadon, 
respectivamente titular e suplente da representação docente (titular em férias e 
suplente afastada a serviço da Universidade); Patrízia Raggi Abdallah e Audrei 
Fernandes Cadaval, respectivamente Diretora e Vice-Diretora do ICEAC; Valter 
Henrique de Castro Fritsch, representante docente (todos afastados a serviço da 
Universidade). Os representantes estudantis, Diego Freitas Garcia, João Vitor 
Inácio Larré, Julian Figueiredo Brum Debacco, Paulo Corrêa Tavares e Yago 
Freitas Blanco, por encontrarem-se em período de férias acadêmicas, têm suas 
ausências justificadas. Ausentes sem justificativa: Daniel Loebmann, Diretor do ICB; 
Rafael Medeiros Sperb, representante da 1ª Câmara; Thais Gomes Torres, 
representante da 5ª Câmara; Giovana Calcagno Gomes, representante da 6ª 
Câmara; Neusa Fernandes de Moura, representante docente. Participaram como 
convidados: Alexandre Costa Quintana, representando o Programa de Pós-
Graduação em Ciências Contábeis; Débora Gomes Machado, representando o 
Curso de Ciências Contábeis e Ricardo Giacobbo Luz, representando a 
PROGRAD. Ao iniciar a reunião, o Senhor Presidente justificou a ausência da 
Magnífica Reitora, Profª Cleuza Maria Sobral Dias, em razão de encontrar-se em 
viagem a serviço da Universidade. Na sequência colocou em discussão a ordem do 
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dia, conforme segue: 1º) Aprovação da Ata 083 – Tendo em vista que a ata fora 
disponibilizada antecipadamente aos conselheiros, o Senhor Presidente perguntou 
aos presentes se havia alguma manifestação a respeito dessa ata. Não havendo 
manifestações a respeito, a ata n° 083 foi colocada em votação e aprovada por 
unanimidade; 2º) Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral Dias – Homologação 
do Ato Executivo 030/2017 – Luto oficial pelo falecimento do servidor técnico-
administrativo em educação aposentado Vinícius Christello de Lucca – O 
referido AE declarou luto oficial na Universidade Federal do Rio Grande por motivo 
de falecimento do servidor técnico-administrativo em educação aposentado Vinícius 
Christello de Lucca, ocorrido em 13/06/2017, o qual atuou como Assistente em 
Administração, por doze anos e dez meses. A Indicação foi lida pelo Senhor 
Presidente. Após a leitura, o Senhor presidente colocou o assunto em discussão. 
Não havendo manifestações a esse respeito, a Indicação foi colocada em votação, 
sendo aprovada por unanimidade; 3º) Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral 
Dias – Homologação do Ato Executivo 031/2017 - luto oficial pelo falecimento 
do estudante Paulo Eduardo Martins dos Reis – O referido AE declarou luto 
oficial na Universidade Federal do Rio Grande por motivo de falecimento do 
estudante Paulo Eduardo Martins dos Reis, ocorrido em 15/06/2017, o qual 
frequentava o curso de História/Licenciatura (EaD) junto ao pólo de São Francisco 
de Paula. A Indicação foi lida pelo Senhor Presidente. Após a leitura, o Senhor 
Presidente colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações a esse 
respeito, a Indicação foi colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade; 
4º) Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral Dias – Homologação do Ato 
Executivo 033/2017 – luto oficial pelo falecimento do servidor técnico-
administrativo em educação José Reduzindo Cortinhas Soldera – O referido 
AE declarou luto oficial na Universidade Federal do Rio Grande por motivo de 
falecimento do servidor técnico-administrativo em educação José Reduzindo 
Cortinhas Soldera, ocorrido em 27/06/2017, o qual atuou como Assistente em 
Administração, por trinta e oito anos e cinco meses. A Indicação foi lida pelo Senhor 
Presidente. Após a leitura, o Senhor Presidente colocou o assunto em discussão. 
Não havendo mais manifestações a esse respeito, a Indicação foi colocada em 
votação, sendo aprovada por unanimidade; 5º) Indicação da Cons. Cleuza Maria 
Sobral Dias – Homologação do Ato Executivo 034/2017 – luto oficial pelo 
falecimento da servidora técnico-administrativa em educação aposentada 
Doralina Oliveira Senna – O referido AE declarou luto oficial na Universidade 
Federal do Rio Grande por motivo de falecimento da servidora técnico-
administrativa em educação aposentada Doralina Oliveira Senna, ocorrido em 
23/07/2017, a qual atuou como Assistente em Administração, por vinte e nove anos 
e onze meses. A Indicação foi lida pelo Senhor Presidente. Após a leitura, o Senhor 
Presidente colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações a esse 
respeito, a Indicação foi colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade; 
6º) Indicação do Cons. Renato Duro Dias – Composição da nova Comissão 
Permanente do Processo Seletivo (COPERSE) para o biênio 2017/2019 – A 
referida indicação solicita a aprovação da nova composição da Comissão 
Permanente do Processo Seletivo (COPERSE) para o biênio 2017/2019, indicando 
os membros que irão compor a nova Comissão, conforme segue: Prof. Doutor Artur 
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Emilio Alarcon Vaz (ILA), Prof. Doutor Rafael Augusto Penna dos Santos (C3), 
Profª. Mestre Simone Grohs Freire (FaDir), TAE. Doutora Letícia da Costa Chaplin 
(Gabinete), TAE Mestre Daniele Barros Jardim (PRAE), TAE Especialista Ricardo 
Giacobbo Luz (PROGRAD), TAE Helen Sibelle Nogueira Gonçalves (PRAE), TAE 
Mestre Samuel Santos Troina (NTI), Discente Pâmela Killian (ICEAC). A Indicação 
foi lida pelo representante da PROGRAD, servidor TAE Tiago Pivetta.  Após a 
leitura, o Senhor Presidente colocou o assunto em discussão. Não havendo 
manifestações a esse respeito, a Indicação foi colocada em votação, sendo 
aprovada por unanimidade; 7º) Indicação do Cons. Danilo Giroldo – Concessão 
de Distinções Universitárias em 2017 – A referida indicação propõe ao COEPEA 
conceder a distinção de “Mérito Universitário da FURG” (Art.110, inciso II do RGU) 
aos servidores docentes Maria do Carmo Galiazzi e Carolus Maria Vooren, e aos 
servidores técnico-administrativos em educação João Francisco Reguffe e Cantídio 
de Jesus dos Santos Afonso. A Indicação foi lida pelo autor. Após a leitura, o 
Senhor Presidente colocou o assunto em discussão. A Cons. Carla enalteceu as 
escolhas contidas na proposta enumerando alguns fatos relativos à trajetória de 
cada um dos quatro indicados para a receberem a homenagem, citando inclusive 
algumas contribuições específicas recebidas pela PROEXC. O Cons. Eder fez 
referência também aos quatro indicados e destacou a importância de ser realizar 
esse tipo de homenagem para as pessoas ainda em vida, destacando o fato de se 
dar relevância a trajetória dos servidores públicos, principalmente neste momento 
em que a categoria vem sofrendo ataques. O Senhor Presidente citou que é difícil o 
momento em que é feita a leitura dos atos de luto relativos aos servidores falecidos, 
mas lembrou também que este é um momento importante para as famílias em 
razão da lembrança que é registrada pelo tempo que os servidores dedicaram à 
instituição, da mesma forma que a concessão do Mérito Universitário que é 
destinada a alguns que se destacaram ao longo da carreira pública. Agradeceu aos 
Cons. Carla e Eder pelos destaques realizados relativamente aos indicados neste 
ano de 2017. Não havendo mais manifestações a esse respeito, a Indicação foi 
colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade; 8º) Parecer 012/2017 da 
4ª Câmara – Proc. 23116.002867/2017-54 – Alteração Curricular no curso de 
Ciências Contábeis – O processo teve como relatora a Cons. Fabiane Simioni a 
qual, após análise da documentação que instrui o processo, votou pela aprovação da 
alteração curricular do curso de Ciências Contábeis, a ser implantada a partir do 1º 
semestre de 2018. O parecer foi lido pelo Cons. Anderson, representante da 4ª 
Câmara. Após a leitura, o Senhor Presidente colocou o assunto em discussão. O 
Cons. Diogo disse ter duas dúvidas com relação aos pré-requisitos das disciplinas 
Contabilidade de Custos e Contabilidade Fiscal. Imediatamente os coordenadores 
Alexandre Quintana e Débora Machado verificaram as inconsistências apontadas e 
realizaram as correspondentes correções, com a concordância do plenário, alterando o 
pré-requisito da primeira para “Contabilidade Intermediária” e excluindo o código da 
disciplina Noções de Direito Tributário, no segundo caso. O Cons. Cezar perguntou 
sobre a filosofia utilizada para este tipo de alteração proposta para o curso. O 
coordenador Alexandre explicou que o aluno ao ingressar no curso tinha pouca carga 
horária na área da contabilidade e ao chegar na metade do curso ficava de certa forma 
preso pelo pouco conhecimento de contabilidade que havia adquirido. Então a 
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iniciativa tomada se deu no sentido de melhorar este aspecto, aumentando a carga 
horária destas disciplinas nos anos iniciais. Disse que essa prática é a mais utilizada 
atualmente com relação à estrutura curricular dos cursos de contabilidade e, para que 
isso ocorresse com o curso local, foram realizadas diversas reuniões com os 
professores envolvidos. Não havendo mais manifestações a esse respeito, o voto da 

Câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. Nada mais 
havendo a tratar, às 08h50min, o Senhor Presidente encerrou a reunião. A ata será 
disponibilizada a todos para apreciação e aprovação em próxima oportunidade e 
vai assinada pelo Senhor Presidente e por mim, Jorge Augusto da Silveira Bastos, 
que secretariei a reunião. 
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